

4.—Billets entre les mains du public, 1948-1957

NOTA.—Terre-Neuve employait depuis longtemps les billets de banque canadiens, de sorte que lorsqu'elle s'est unie au Canada en 1949, aucun rajustement n'a été nécessaire; mais l'inclusion de la population de Terre-Neuve à compter de 1949 a réduit d'un montant estimé à \$1 la circulation des billets par personne.

Année terminée le 31 décembre	Billets de la Banque du Canada ¹	Billets des banques à charte ²	Total	Par personne ³
	\$	\$	\$	\$
1948.....	1,098,290,534	16,246,036	1,114,536,570	86.92
1949.....	1,095,652,035	13,990,117	1,109,642,152	82.52
1950.....	1,136,115,742	4	1,136,115,742	82.86
1951.....	1,191,091,182	4	1,191,091,182	85.02
1952.....	1,288,688,392	4	1,288,688,392	89.31
1953.....	1,335,332,954	4	1,335,332,954	90.34
1954.....	1,361,874,433	4	1,361,874,433	89.63
1955.....	1,449,045,166	4	1,449,045,166	92.88
1956.....	1,497,765,781	4	1,497,765,781	93.14
1957.....	1,555,115,143	4	1,555,115,143	93.74

¹ Émission totale moins billets détenus par les banques à charte. ² Chiffre brut de la circulation seulement; les billets détenus par les autres banques à charte ne sont pas disponibles. Comprend, avant 1950, un montant relativement faible émis en vue de la circulation à l'étranger. ³ Chiffres fondés sur les estimations de la population données à la p. 119; voir le nota en tête du présent tableau. ⁴ En janvier 1950, la responsabilité assumée par les banques à charte à l'égard des billets qu'elles avaient mis en circulation au Canada et qui étaient encore entre les mains du public a été reprise par la Banque du Canada.

Monnaie.—En vertu de la loi sur la monnaie, l'Hôtel des monnaies et le fonds des changes (S.R.C. 1952, chap. 315), les pièces d'or peuvent être de vingt, de dix et de cinq dollars (neuf dixièmes de fin ou titre au millième, 900). Les autres pièces de monnaie sont: les pièces d'argent d'un dollar, de 50, 25 et 10 cents (huit dixièmes de fin ou titre au millième, 800); les pièces de nickel pur de cinq cents et les pièces de bronze (cuivre, étain et zinc) d'un cent. L'alliage pouvait être modifié temporairement en raison d'une pénurie des métaux prescrits. Une offre de paiement en pièces d'or a pouvoir libératoire à l'égard de n'importe quelle somme; en pièces d'argent, à l'égard d'une somme d'au plus dix dollars; en pièces de nickel, d'au plus cinq dollars; et en pièces de bronze, d'au plus vingt-cinq cents.

5.—Pièces de monnaie canadienne en circulation, 31 décembre 1948-1957

NOTA.—Les chiffres portent sur les frappes nettes de pièces. Les chiffres à partir de 1901, figurent dans les tableaux correspondants de chaque *Annuaire* dès 1927-1928.

Année terminée le 31 décembre	Argent	Nickel	Tombac ¹	Acier	Bronze	Total	Par personne ²
	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$
1948.....	63,829,640	6,117,555	730,064	1,520,210	9,088,221	81,285,690	6.34
1949.....	67,874,750	6,753,780	661,333	1,519,743	9,407,325	86,216,931	6.41
1950.....	73,473,724	7,393,138	621,440	1,519,419	10,012,143	93,019,864	6.78
1951.....	78,638,143	7,815,103	599,655	1,701,849	10,794,169	99,548,919	7.11
1952.....	83,463,939	7,814,398	584,882	2,278,329	11,476,591	105,618,139	7.32
1953.....	89,550,236	7,813,081	570,847	3,109,691	12,130,181	113,174,036	7.66
1954.....	91,350,637	7,810,723	560,577	3,458,758	12,392,389	115,573,084	7.60
1955.....	95,574,457	8,076,800	555,912	3,457,712	12,956,807	120,621,688	7.62
1956.....	100,922,477	8,545,507	552,868	3,456,782	13,742,282	127,219,916	7.87
1957.....	107,116,450	8,910,869	550,743	3,455,886	14,745,243	134,779,191	7.98

¹ Le tombac est un alliage de cuivre et de zinc qui a été employé pendant la guerre afin de garder le nickel pour d'autres usages; aucune frappe dans ce métal n'a été faite depuis 1944. ² Chiffres par habitant basés sur les estimations de la population données à la page 119.

La Monnaie royale canadienne.—La Monnaie d'Ottawa, établie à titre de succursale de la Monnaie royale, en vertu de la loi du monnayage (impériale), 1870, a été inaugurée le 2 janvier 1908. Constituée comme division du ministère des Finances en 1931 (chap. 48, 21-22 Geo. V), elle est devenue depuis, la Monnaie royale canadienne. A partir de 1858, les provinces de l'Amérique du Nord britannique et, plus tard, le Canada, faisaient frapper leur monnaie à la Monnaie royale de Londres ou à *The Mint, Birmingham*.